

El dorado ayer magallánico

Por Marino Muñoz Lagos

Tenemos a la mano un libro que nos habla del pasado próspero de esta zona, cuando el oro asomaba por sus ríos y

covertidas. Nos referimos a los años iniciales del siglo veinte -1909 y 1910, tal lo consignan estas páginas-, que el escritor

Silvestre Fugelie revive en estas amables evocaciones. Para quienes gustan de despegar al pretérito y hacerlo confidente de la historia, este libro les entregará material para prúcticas reminiscencias.

Y para quienes deseen conocer de cerca al escritor Silvestre Fugelie, los diremos que nació en Punta Arenas en 1923 y que es autor de más de una docena de libros que van del verso a la narrativa. Después de haber publicado "Pioneros de la Patagonia" en el año pasado, regresa a los lares nativos para darnos nuevos datos de la pródiga abundancia regional. Este escritor no descansa en el afán de dar a sus lectores los derruteros de un ayer que nos parece emblemático.

Ahora nos sorprende con el libro "Magallanes en la edad del oro" (Talleres Gráficos de Comercial Atoli, Punta Arenas, 2002), por cuyos episodios nos hace viajar el escritor magallánico en busca de la pegita de oro del encanto. Múltiples acontecimientos de la historia de Magallanes, y por ende, de la ciudad de Punta Arenas, aparecen en estas páginas que nos retrazan el relato de progreso de estas latitudes en manos de hombres y mujeres pujantes.

"Las riberas del río de las Minas y algunas fuentes suavistas interesan", escribe Silvestre Fugelie, de la península de Brunswick eran explotadas rudimentariamente. Más adelante el industrial Hamilton, cónsul de Inglaterra formó una sociedad de corta duración. Posteriormente se descubrió oro en otros lugares como Cabo Virgenes, Tierra del Fuego y en el islote del canal Beagle. En estos reductos del Beagle se desató la llamada "fièbre del oro".

Pero no sólo del oro se habla en este libro: también hay noticias y comentarios

urbanos y rurales de la incipiente ciudad de Punta Arenas como la publicación de diarios y revistas; los inicios del teatro, los esfuerzos para descubrir el petróleo, el empedrado de las calles y sus laboriosos trabajadores, la fundación de los liceos de hombres y de niñas, fuera de otros interesantes temas investigados en las publicaciones cotidianas o esporádicas de la región.

Un libro atractivo de poco más de 120 páginas en este de Silvestre Fugelie que lleva en la portada y contraportada dos fotos de la época, que cuenta el autor a través de los hechos comunitarios y la crónica roja.



El dorado ayer magallánico [artículo] Marino Muñoz Lagos

Libros y documentos

AUTORÍA

Muñoz Lagos, Marino, 1925-2017

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El dorado ayer magallánico [artículo] Marino Muñoz Lagos. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa